

## Ausstellungsgebäude und Verwaltungserweiterung der Central-Garage Korn in Rothenburg o.d.T.

Bereits bei der Betriebsverlegung aus der Altstadt in den 60er Jahren wurden bei der Firma Korn bewusst Maßstäbe gesetzt. Durch hochwertige Architektur sollte ein reizvolles Ambiente für ein hochwertiges, industriell gefertigte Produkt geschaffen werden.

Im Laufe der Jahre erwiesen sich jedoch Trennungen der Bereiche Werkstatt, Verwaltung und Präsentation als Schwachpunkte. Eine engere räumliche Verflechtung der unterschiedlichen Betriebs-teile wurde daher angestrebt. Zugleich sollte ein baulicher Kristallisationspunkt am Ortsrand von Rothenburg gesetzt werden.

Eine kreisrunde Halle mit einem Durchmesser von 35 Metern konnte schließlich, dank der klaren Grundrissgeometrie, alle an der Planung Beteiligten überzeugen. Alu, Glas und Edelstahl dominieren äußerlich und vermitteln einen zeitlosen, funktionalen Charakter, frei von modischen Attitüden.

Das Hauptärgernis bei Ausstellungsbauten stellen häufig stark spiegelnde Glasscheiben dar, welche die Einsicht von außen behindern. Ein sternförmiges Oberlicht lässt zusätzliches Tageslicht in die Halle und sorgt für die erforderliche Grundhelligkeit im Inneren, damit das Gebäude nach außen transparent in Erscheinung tritt.

Seit Eröffnung im Frühjahr 1995 hat sich mit "Kunst, Kultur, Korn" eine feste Größe im Rothenburger Kulturleben etabliert. Der Innenraum erwies sich dabei als der geeignete Rahmen für kulturelle Veranstaltungen aller Art.



**Baujahr / Ausführung:** 1993-94  
**Auftraggeber:**  
Mercedes Centralgarage H.Korn  
91541 Rothenburg o.d.T.  
**Leistungsumfang:** LPH 1-9  
**Halldurchmesser:** 35 m  
**Bruttofläche:** 3.400 m<sup>2</sup>  
**Bruttorauminhalt:** 12.600 m<sup>3</sup>  
**Baukosten:** 2.6 Mio €

